

RESUMEN

El presente proyecto forma parte del Laboratorio Real: Vía San Andrés y contexto, en el cual se realizaron estudios de las distintas situaciones actuales que atraviesa esta zona de transición como es la comunidad de Turumayo en base al crecimiento urbano de la ciudad de Tarija. Para ello se realizó un análisis macro del lugar, recopilación de información, datos e identificación de problemáticas para su posterior análisis y desarrollo de propuestas.

Tomando en cuenta los datos recopilados, entre los principales problemas identificados se mencionan: inseguridad para el peatón y mayor preferencia para el transporte vehicular en la avenida principal; ocupación del espacio público y obstáculos en acera existente de la avenida, calles incompletas y falta de lugares de encuentro para las personas de la comunidad.

Posteriormente, se procedió a la elaboración de propuestas como ser: re distribución de espacios, calzada, aceras e implementación de cunetas verdes para la avenida principal a San Andrés, estableciendo un adecuado perfil de diseño a las distintas calles de la comunidad, priorizando al peatón por sobre el transporte, con la ubicación de lugares de encuentro en las agrupaciones vecinales de Turumayo (Tajibos, Tierra Linda, 14 de Enero).

Como conclusión, las personas de la comunidad forman parte importante de este proyecto, se debe trabajar en conjunto con ellos para alcanzar los objetivos y propuestas planteadas y mejorar la situación actual de la comunidad.